

2016-2017年度RI会長 ジョン F ジャーム
2016-2017年度第2770地区ガバナー 浅水 尚伸
2016-2017年度大宮ロータリークラブ会長 橋本 和久

「人類に奉仕するロータリー」
「楽しいロータリークラブを作り上げよう」
「奉仕と親睦、新たな一歩を踏み出そう」



今から17年前の平成12年5月14日。この日は第84代の総理大臣小渕恵三さんが亡くなった日であります。小渕元総理と言えば亡くなったその年の7月21日～23日までの主要国首脳会議いわゆるサミットを沖縄県名護市に招致した総理。また2,000円札を発行した内閣でもあります。当時のサミット開催地の立候補地は札幌、千葉、横浜、大阪、広島、福岡、宮崎、沖縄の8つの地域。その中で一番可能性が低かったのが沖縄だったそうです。開催にあたり、一番重要なのは各国要人の警備。そして何と言っても基地問題を抱えたアメリカへの配慮。しかしそれをも乗り越え沖縄で開催する意味や執念を小渕さんは持っていたようです。小渕さんは学生時代の1960年代、何度も沖縄を訪れたようです。当時の本土では政府も国民も沖縄に対する関心は非常に低く、沖縄の実情を知りたくても情報が乏しかったそうです。本土防衛のために大勢の県民が犠牲になり、戦後は一方的に本土から分断され、米軍統治下で苦しむ沖縄に、「本土が関心を持たなくていいのか」「沖縄をなんとかしなければ」と当時の学生たちは沖縄の政治経済、歴史、文化を勉強したそうです。この思いは衆議院追悼演説の村山富一元総理大臣の言葉の中で証明されています。以下引用致します。「サミット開催に当たって無難を大事にするなら、若いころからの思いに目をつぶることでした。だが、やすきにつくため信念をあいまいにし沖縄の人々の痛みを無視することは、君には到底できない相談でした。だから、困難を承知で、あえて沖縄サミットに踏み切ったのです。その熱い思いが沖縄の人々をどれほど勇気づけているかは、立場こそ違え、長年沖縄問題に取り組んできた私には痛いほどわかります。七月二十一日から二十三日にかけて沖縄を訪れる先進国の首脳たちは、亜熱帯の美しい海、高い空、濃い緑、それに豊かな文化と人々の優しい人情に目をみはることでしょ。多くのマスコミが沖縄を全世界に報道することで、工業国の印象が強い日本が実は多様な歴史と文化を持った国であることを、改めて認識し直すに違いありません。そして、あの美しい沖縄で苛烈な戦いがあった歴史に思いをはせるとき、世界の平和に重要な責任を有している先進国の首脳たちは、平和のたつとさを改めて心に刻むはずです。」このサミット開催は、沖縄は日本の領土であるという事を世界中に知らしめる事にもなり、領土問題的にも大きな意義があったようです。そのサミット開催地沖縄名護市、あの有名なりゾート「ブセナテラス」の部瀬名岬にある当時のサミット施設万国津梁館(ばんこくしんりょうかん)に建立されている小渕さんの像にはこう刻まれています。「宿命に生まれ 運命に挑み 使命に燃える」私も好きな言葉です。沖縄に行かれました際には是非一度訪れてみてはいかがでしょうか？

会長 橋本 和久

「危険予知能力を高める」

埼玉県警察本部 交通部交通企画課
巡査部長 黒河章子 様 教育講師 大澤晴子 様



駐車場・スーパー・ガソリンスタンドなどがたくさんある道路を運転しているとイメージしてください。後続車があるため急いで駐車場に入ってしまうおとしますが、ここに危険があります。歩道を通行している歩行者、自転車は安全に対する意識が非常に低いです。曲がってくる自動車があるとは考えてもいません。10メートル位先を見て、歩道を通行している歩行者や自転車があるということを予測してください。また、前方の信号機が青であってもその先にある車がブレーキをかけて曲がるかもしれない。減速する車があるかもしれない、停止する車の影響があるかも知れないという危険も予知し、一旦止まっていたら左右を確認して渡っていただくことが一番よろしいとおもいます。

次に、夜間真っ暗な道路を走行しています。見えるのは対向車両のライトのみ。このような時、どのような危険が予知されますか。対向車のライトに目がくらんでしまっただけでその直後に右から横断してくる歩行者を見落としてしまうという事故が非常に多いです。人間の目というのは強い光を

浴びると、その方に視点が集中し、回りのものがよく見えなくなってしまう。このくらみが回復するまで3秒かかってしまうそうです。3秒で時速40キロで走っている場合、1秒間で11.1mですから33.3m。

時速60であれば約50m進んでしまう計算になります。速度を落とせば落とすほど走行距離は短くなります。停止距離も短くなります。ですからこのような危険が潜んでいるかもしれないと予測をしながら走行してください。また車の照射範囲ですが、対向車に眩しくないようにと左になっており、運転者から40m先の横断しようとする歩行者はほとんど見えません。しかし歩行者は車のライトがよく見える。なので、運転手さんには自分がよく見えるはずだと思って横断して事故がおきる。夜間走行は速度を落として走行して下さい。車のライト下向きの前照灯は夜間40m、「すれ違い用前照灯」と言います。上向きは「走行用前照灯」と云い、夜間100mです。基本上向きで走行していただき、繁華街では下向きにするなどして、上手く切り替えてください。

- 創立: 昭和30年12月2日 ● 例会日: 毎週水曜日 12:30~13:30 ● 会場: パレスホテル大宮
- 事務局: 〒330-0802 さいたま市大宮区宮町1-95岩井ビル2-2階 ● TEL: 048-645-0130 ● FAX: 048-647-1714
- E-mail: o-rotary@bz01.plala.or.jp ● HP: http://www.orotary.hs.plala.or.jp/



さらに、埼玉県では路上寝込み等による事故が多くなっています。夜間走行中寝込んでいる人を発見したら、その方の手前で車を止めてハザードランプをつけて停止し後続車にも知らせ、110番通報をして警察官に引き継ぎをお願い致します。

交通事故の発生と措置について。負傷者がいたら救護を行ってください。二次災害を防ぐために道路の危険防止。それからちょっとした事故の場合でも警察に知らせる。被害者が後で具合が悪くなった場合、届けがないとひき逃げということになってしまいますので、必ず連絡を入れてください。事故を起こした時の責任は刑事上の責任。民事上の責任。行政上の責任。すべて窓口は別です。どれだけの呼び出しがあるかわかりません。ああ、あの時もっとよく見ればよかった、もっとちゃんと止まればよかったと後悔しても、一度事故をおこしてしまうとどうにもなりませんので、今日お話したことを少しでも参考にいただき事故防止に努めていただき、安全運転を心掛けて頂ければと思います。



次に自分の弱点をいち早く把握していただき、危険な状態を自ら作り出さない状況を自分で努力してもらいたいです。

- ①早とちりをしやすい②自分のよいように解釈する③心が不安でカッとしやすい④自分の心を抑えるのが難しい⑤自惚れ自信過剰になり易い⑥決められたことをしないで単独行動をする。⑦物事を自分中心に考えやすい⑧意識の状態が常に望ましい状態にない。

黒河様大澤様、卓話ありがとうございました。

- 浅野仁 飯野耕司 石井宣子 岩井良彦 岩瀬雄一 兼杉涼二
 小林義久 齋藤守毅 櫻井義久 進藤博司 関口茂 高山利弘 竹内裕司
 徳山義行 内藤考三 中川高志 橋本和久 星野晃一郎 星野秀敏 山本和保
 清水啓生
 星野晃一郎
 田中康之
 飯野耕司 江本尚浩 栗岡宏治 齋藤守毅 戸井田修
 中川高志 橋本和久 星野晃一郎
 橋本和久
 岩崎彰
 藤間英雄 星野晃一郎
 岩崎彰
 浅野仁 祝原英隆 岸聡 進藤博司 星野晃一郎
 小坂良二
 田中康之
 善行地潔
 橋本和久
 大瀧榮壽
 遠藤省吾
 三浦守
 福島謙二
 長谷川剛
 小川武士
 岩田尚明
 小林康一

卓話ありがとうございます。引き続き安全運転に務めます。事故には気をつけましょう。洪木さん。卓話者のご紹介ありがとうございました。祝原さん、司会ありがとうございます。

ネーレ、17歳誕生日おめでとう。誕生祝い頂きました。ありがとうございます。今月お誕生日の方々、おめでとうございます。30年在会賞頂きました。ありがとうございます。岩崎さん、在会30年おめでとうございます。岩崎さん、在会30年おめでとうございます。足元にも及びませんが、私も努力致します。親睦旅行では善行地さんにお世話になります。会員親睦旅行、楽しみにしています。よろしく願い致します。いよいよ来週末は熱海ですね。皆様お楽しみ下さい。5月2日は八十八夜の別れ霜。スイカ・かぼちゃ・なす等を植えました。ネーレが5月3日から遠藤家に来ました。清水さん、いつも綺麗な写真をありがとうございます。5月3日頂いたチケットでアルディージャ応援に行ってきました。不調の訳がなんとなくわかったような・・・本日は時間に遅れました。また欠席が続いていましたが、これから真面目に頑張ります。昨年5月に入会してから一年が経過します。いつもお世話になります。新しい施設の開所式の為、熱海の例会に参加出来ず申し訳ありません。仕事で早退させて頂きます。



本日の合計金額	76,000円
本日までの累計金額	2,558,498円



当日	例会	会員数	出席率
5月10日	第3044例会	68名(66名)	42名 66.67%
前々回	例会	メイクアップ	修正出席率
4月19日	第3042例会	16名	91.04%



ごちそうさまでした...